

SUPUESTA DENUNCIA DE UN CANDIDATO A LA GOBERNACIÓN DE PUTUMAYO - NOTICIAS UNO

En el falso video: formato, logos, "lower thirds", formas:



Situación

Previo a las pasadas elecciones regionales en Colombia de este año, se difundió un video del noticiero Noticias Uno en cadenas de WhatsApp de habitantes de Putumayo, haciendo una denuncia contra un candidato a esa gobernación sobre supuesto apoyo de grupos ilegales a su campaña.

1

CURRENCY

El video fue publicado el viernes 27 de octubre a las 5 p. m. de la tarde. Sin embargo, Noticias Uno es un noticiero de los fines de semana y empieza a las 8 p. m., y también se transmite en vivo por YouTube, y allí no se encontraba nada al respecto. Eso fue fácil de verificar.

2

RELEVANCE

Al ser previo a la contienda electoral, tomó bastante relevancia. La audiencia iba dirigida a los votantes del Putumayo, y que afectaba claramente a un candidato opositor para desprestigiarlo, reducir sus votos y que no fuese elegido.

3

AUTHORITY

Se encontró que el autor del contenido falso tenía gran experticia en utilización de inteligencia artificial, sobre todo en sonido, no tanto en video. Y al ser Noticias Uno, uno de los medios de comunicación visuales más respetados y de mayor credibilidad, hizo más difícil y confusa la situación

4

ACCURACY

La voz de la presentadora sonaba prácticamente igual a la original, pero el formato, por ejemplo, los "lower thirds" diferían del original, pues tenían espacios que no correspondían, se veía el logo superpuesto, y transiciones con transparencias inadecuadas en los títulos

5

PURPOSE

La información era del tipo de una denuncia de un hecho específico en nuestro país, en medio de un contexto político muy importante para Colombia como las elecciones regionales.

Ejemplo de formato, logos, "lower thirds" en una noticia real de Noticias Uno:

